



26^e SESSION DE L'ASSEMBLÉE RÉGIONALE AFRIQUE DE L'ASSEMBLÉE PARLEMENTAIRE DE LA FRANCOPHONIE

Fiche synthèse

ACTIVITÉ	<ul style="list-style-type: none">- Activité de la Section du Québec de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF)- Praia, Cap-Vert- 17 et 18 mai 2018
PARTICIPANT	<ul style="list-style-type: none">- M. Jacques Chagnon, président de l'Assemblée nationale du Québec (ANQ) et président de l'APF.
CONTEXTE	<ul style="list-style-type: none">- La Région Afrique est l'une des quatre assemblées responsables de la mise en œuvre des objectifs de l'APF dans le contexte particulier des régions.- Elle rassemble 32 sections membres et observatrices formées par des assemblées législatives et des organisations interparlementaires africaines.- Par l'étude d'enjeux politiques, sécuritaires, économiques et sociaux et par le soutien d'initiatives mises en œuvre pour y répondre, la Région Afrique vise à créer une étroite collaboration entre les communautés francophones et à manifester l'appui de la francophonie parlementaire à leur égard.- Elle est également un lieu de propositions et de débats, dont les conclusions sont communiquées au Bureau et à l'Assemblée plénière.- L'Assemblée régionale Afrique se réunit une fois par année pour fixer les orientations et définir les principes qui guident l'action de la région.- Les assemblées générales annuelles de la Région Afrique se tiennent en alternance à l'invitation d'une des différentes sections qui la composent. La dernière session s'était tenue à Rabat, au Maroc, en mai 2017.

THÈMES

- Crise migratoire et respect des droits humains en Afrique francophone
- Transport maritime et aérien : facteurs de développement économique en Afrique
- Situations politiques et sécuritaires en Afrique francophone :
 - Situation politique à Madagascar
 - Rapport de la mission d'information et de contact au Burundi
 - Situation du G5 Sahel
- Préparation de la 44^e Session de l'APF

OBJECTIFS ET ENJEUX

- Inviter les parlementaires africains à participer à la 44^e Session de l'APF, à Québec, en juillet 2018 et inviter les présidents d'Assemblée à participer à la Conférence des présidents de parlements francophones, qui se tiendra en marge de la Session de l'APF, le 5 juillet prochain.
- Consolider les liens avec les présidents d'assemblée parlementaire membres de la Région Afrique de l'APF.
- Promouvoir le plan de la présidence 2017-2019 de l'APF *Stratégie de la Francophonie numérique : le rôle des parlementaires.*

COMMENTAIRES/CONCLUSIONS

- À l'invitation du président de l'Assemblée nationale du Cap-Vert, M. Jorge dos Santos, et sous la présidence du président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire et président de la Région Afrique, M. Guillaume Soro, plus d'une centaine de parlementaires représentant une quinzaine de parlements membres ont participé à cette réunion.
- Les parlementaires ont discuté des crises politiques qui sévissent actuellement dans certains États africains francophones en insistant notamment sur les questions relatives au terrorisme dans la zone sahélienne. Ils ont également fait part de leurs préoccupations concernant la situation politique au Burundi et à Madagascar.
- S'agissant plus particulièrement des pays du G5 Sahel (Burkina Faso, Mali, Mauritanie, Niger et Tchad), le député français Jacques Maire a fait état des préparatifs de la Conférence parlementaire sur le G5 Sahel qui devrait se tenir à Paris en décembre 2018, à l'initiative du parlement français.
- L'APF s'est ainsi engagée à appuyer les parlements des pays du G5 Sahel dans leurs démarches avec les bailleurs de fonds en matière de défense et d'aide au développement.
- Une déclaration sur la crise migratoire a été adoptée par l'Assemblée régionale dans laquelle les parlementaires s'engagent « à tout mettre en œuvre [...] pour faire reculer la pauvreté en développant l'économie et l'entrepreneuriat et impulser la mise en œuvre d'infrastructures nécessaires à un développement inclusif en direction de nos populations les plus défavorisées et en priorité vers les jeunes et les femmes ».

**COMMENTAIRES/CONCLUSIONS
(SUITE)**

- Les débats portant sur le transport maritime et aérien ont permis de souligner la nécessité de développer les infrastructures de transport pour favoriser l'intégration économique de l'Afrique.

COÛT¹	Repas ²	30,00 \$
	Hébergement	0,00 \$
	Transport	0,00 \$
	Interprétation	0,00 \$
	Autres ³	125,00 \$
	Total	155,00 \$

¹ Les frais d'hébergement et de transport ont été pris en charge par l'APF

² Des frais de repas pourraient avoir été comptabilisés dans les dépenses de fonctionnement du cabinet du président de l'Assemblée nationale.

³ Peut inclure des frais d'inscription, de bagages, de visa et passeport, de vaccin et médicaments, de communication, des frais liés à une variation du taux de change et d'autres frais inhérents.